

BOLETIN NUMERO 12 DE LA APapCyL

PENSAMOS UN AÑO NUEVO,¿UN NUEVO AÑO?

Hace apenas unos días estrenamos un año nuevo. Nuevos propósitos ... o los mismos de siempre renovados. Nuevos proyectos ... o aquellos que nunca completamos, pero que esta vez tenemos intención de acabarlos. Nuevas inquietudes ... Todo queremos que sea nuevo. Parece que necesitamos hacer un punto y aparte en nuestra vida y necesitamos un hito que nos lo indique, el año nuevo.

Cuando pasan los días no damos cuenta que es difícil que las cosas cambien de forma brusca. Seguimos siendo "casi" los mismos, en "casi" las mismas situaciones y con "casi" las mismas actitudes. Todos nuestros afanes son una transición, que aceleramos y enlentecemos según el empeño que pongamos en ello. En el mejor de los casos, el año nuevo, en vez de un volteo es un empujón.

En la APapCyL empezamos un nuevo año.

Hay proyectos antiguos que en estos meses van a empezar a fructificar, las jornadas formativas patrocinadas por el SACYL en toda la Comunidad, la publicación de las nuevas guías de adopción internacional y de Atención al niño autista. Hay otros que están elaborándose como el programa de atención al niño obeso o la carrera profesional.

Seguimos reclamando que se nos reconozca la docencia que impartimos, que se "valore" la función de los pediatras de área, que nos excluyan de la atención continuada

En todos estos frentes estamos intentando "empujar". Para ello seguimos necesitando vuestro apoyo, cuanto más "explícito", mejor. Más manos, más fuerza.

¡Ah! ... y tenemos preparada la V Reunión. Nos vemos en Valladolid.

COLABORAMOS

Con el Servicio de Programas Asistenciales de la Dirección Técnica de Atención Primaria estamos participando en la elaboración de dos guías, pendientes de publicación: la Guía de Adopción Internacional y la Guía de Atención al Niño con Trastornos del Espectro Autista, esta última en fase de elaboración, a cuyo trabajo os podéis incorporar contactando con M^a Dolores Sánchez Díaz med007261@saludalia.com .

La Gerencia Regional de Salud ha solicitado nuestra ayuda y la de la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria para elaborar un nuevo programa, que se va a incluir en la Cartera de Servicios, el de la atención al niño obeso. Hace unos meses, desde la Junta Directiva, se pidió colaboración a todos los socios para formar un grupo de trabajo. El grupo está constituido, lo forman seis personas, y tiene previsto acabar su tarea en el primer semestre del año.

La Dirección General de Recursos Humanos tiene previsto implantar en un breve plazo de tiempo la Carrera Profesional. Hemos colaborado en su redacción, en el apartado de Competencias Asistenciales del Pediatra de Atención Primaria. Podéis consultarlo en <http://www.aepap.org/apapcyL/index.htm> .

En el mes de Diciembre del año pasado, la Dirección General, aceptó la Propuesta de Formación para los Pediatras de Atención Primaria de Castilla y León que había sido elaborada por el Grupo de Formación de la APapCyL en Enero del mismo año. El proyecto consiste en realizar cursos de un día en varias ciudades de Castilla y León intentando agrupar dos Areas de Salud. Nuestra intención es que la Gerencia Regional asuma el compromiso anual de realizar cursos específicos de formación para Pediatras de Atención Primaria en nuestra Comunidad en colaboración con cada una de las Gerencias de Atención Primaria.

Los temas propuestos para este año son:

- 1- Taller práctico de enuresis
Ponente: Luis Miguel Rodríguez Fernández. Pediatra del Hospital de León.
Pertenece al grupo de docentes de la AEPap.
- 2- Actualización en infección urinaria.
Ponente: Fernando Santos Rodríguez. Nefrólogo del Hospital Universitario Central de Asturias. Docente del grupo de formación de la AEPap.
- 3- Taller práctico de ortodoncia.
Ponente: Pablo Vega Gutierrez.. Odontólogo de Valladolid. Docente del grupo de formación de la AEPap.
- 4- Pubertad precoz y adelantada. Adrenarquia precoz.
Ponente: Manuela Moreiras. Endocrinóloga del Hospital Río Carrión de Palencia.

Las fechas y temas previstos para la jornada son:

Burgos y Soria: Día 17 de Marzo en la Gerencia de Atención Primaria de Burgos.
Temas: Enuresis e infección urinaria.

Valladolid y Palencia: Día 17 de Marzo en el salón de actos de la Gerencia de Atención Primaria de Valladolid Oeste. Temas: Ortodoncia y Endocrinología.

León y el Bierzo: Día 7 de Abril en la Gerencia de Atención Primaria de Ponferrada.
Temas: Enuresis e infección urinaria.

Segovia y Avila: Día 7 de Abril en la Gerencia de Atención Primaria de Avila. Temas: Ortodoncia y Endocrinología.

Zamora y Salamanca: Día 22 de Septiembre en la Gerencia de Atención Primaria de Zamora. Temas: Ortodoncia y Endocrinología.

RECLAMAMOS

Hemos enviado al Consejero de Sanidad una carta solicitando la "reorganización" de las plazas de Pediatría de Area en nuestra Comunidad y el pago por tarjeta sanitaria tal y como se está haciendo en Cantabria. La carta está incluida como anexo al Boletín.

NOS VEMOS

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap), a la cual pertenecemos como federación asociada tiene una excelente página web (www.aepap.org), dirigida por Pablo Mola, en la que se pueden consultar documentos muy interesantes elaborados por los diferentes grupos de trabajo. Nuestra Asociación tiene su espacio, al que hemos ido

enviando información que creemos interesante y que se puede utilizar. El área reservada de socios es accesible mediante el nombre del usuario y contraseña: cyl2004.

Las últimas novedades que se han incorporado son:

- Guía de Adopción Internacional (diferente a la de Castilla y León).
- Guía sobre Apneas-Hipopneas del Sueño.
- Guía sobre Enuresis nocturna primaria monosintomática.
- Revistas:
 - Revista de Evidencias en Pediatría
 - Revista de Infopadres (destinada a padres)
 - Revista de Pediatría de Atención Primaria (www.pap.es)
 - Gaceta Pediátrica (reseña de artículos de interés)

Os animamos a entrar en ella.

IMPARTIMOS DOCENCIA ...

Hace más de un año se constituyó un grupo de trabajo, dependiente de la AEPap, para elaborar un documento que regulase la rotación de los residentes de pediatría en Atención Primaria y solicitar la acreditación de Tutores Pediatras en Atención Primaria y de Centros Docentes. La APapCyL ha enviado el texto al Director General de Recursos Humanos, de quien depende la formación en nuestra Comunidad, y le ha solicitado una entrevista para discutir los aspectos concretos de la propuesta.

Los pediatras impartimos formación a aquellos residentes de Pediatría que deciden voluntariamente rotar en Atención Primaria. El programa de la especialidad no contempla la opción de prescindir de la formación en Centros de Salud. Los Pediatras de Atención Primaria no estamos reconocidos como tutores de residentes, no obtenemos ningún beneficio a efecto de méritos ni recibimos ninguna contraprestación por nuestro trabajo como docentes.

QUEDAMOS EN

- 1- Curso de la Asociación Madrileña de Pediatría de Atención Primaria. Días 3 y 4 de Marzo del 2006 en Madrid (www.cursoampap2006.com)
- 2- V Reunión de la APapCyL. Día 19 de Mayo del 2006 en Valladolid.

Os enviamos el programa y la inscripción. Deseamos que os resulte interesante y os animamos a participar. Recordad que a lo largo de la jornada se celebrará la Asamblea General de Socios con varios proyectos pendientes de aprobar, entre ellos la subida de cuotas.

- 3- Congreso de la AEP y II Reunión Anual de la AEPap. Días 1,2 y 3 de Junio en Valencia. Se puede consultar en www.aepap.org/congresos/programa_valencia.htm
- 4- IV Curso de Actualización de la AEPap. Días 19, 20 y 21 de Octubre en el Hotel Eurobuilding de Madrid, como el año pasado. En esta ocasión se celebrarán allí la Asamblea General de Socios y las votaciones para renovar una parte de la Junta Directiva.

Y NOS VAMOS.... con una carta del Presidente de la AEPap que incluimos en los anexos.

